

Zachée sur un arbre perché !



Dimanche 30 octobre 2022, 31ème Semaine du Temps de l'Eglise

Il était de petite taille ! Zachée... qui pourtant est le plus grand aux yeux des jeunes de la catéchèse !

Il est tellement petit qu'il grimpe sur un « figuier d'Égypte » haut de ses 35/40 m capable de vivre à 500a. S'il ne sait pousser droit, (Zachée et l'arbre !) ses branches s'entremêlent, et servent de marchepied tant elles flirtent avec le sol !

De plus le sycomore si généreux dans ses fruits symbolise la fécondité !

Si nous capitalisons tous ces signes : croissance vive, hauteur, longévité, marchepied, générosité et fécondité, nous pénétrons profondément le mystère de cette rencontre entre Jésus et Zachée

Pour découvrir qui est Jésus il nous faut savoir qui est Zachée :

- un collecteur d'impôts, travaillant pour le compte des Romains, réputé pour être malhonnêtes alors que son prénom 'zakkay', veut dire « pur, irréprochable »

L'histoire de Zachée est en trois étapes :

Possiblement mal dans sa peau, Zachée rencontre assez de gens, pour avoir entendu parler d'un certain Jésus !

Alors il veut le voir sans être vu, discret ! Il veut en savoir davantage !

La foi se joue dans un rapport du petit au grand. De l'inconnu au connu.

Il n'est pas utile de devoir se tenir plus haut que l'on est pour rencontrer le Seigneur.

Je ne suis devant toi qu'une poussière de l'univers !

« Seigneur, le monde entier est devant toi comme un rien sur la balance »

C'est là, hors sol, que Zachée est interpellé : « Zachée, descends je viens habiter chez toi ! »

« Je suis comme la goutte de rosée matinale qui descend sur la terre »

L'Acte 2 se passe dans la maison où Jésus s'est invité ... et il n'y rien à voir ! Top secret !

Au cœur de la maison se joue une intimité ! 'intimus' = « ce qui est le plus en dedans, le plus profond »

c'est l'intérieur de l'intérieur ! La vérité d'une relation, l'enracinement singulier de la foi !

Croire ce n'est pas répondre à des rites, règles ou dogmes, mais radicalement engager une relation intime !

Acte 3 : Non loin de l'arbre, à la porte de la maison : tout est ouvert, découvert !

Le discret devient voyant, le secret devient manifeste, message, le vol devient envol !

Petit, je peux l'être, physiquement, moralement, intellectuellement, mais ton regard Seigneur me grandit.

*Bien sûr je ne suis pas sans reproches,
mais ton regard éclate mon péché.*

Je suis redévable certes, mais surtout secouru.

Sur mon front il n'y a pas écrit voleur, pécheur, mais enfant de Dieu.

Tu es venu, Seigneur, chez moi !

Bien sûr je suis vite descendu pour te recevoir ...

Et tu vas voir : je ne serai plus le même homme.

Évangile (Lc 19, 1-10)

En ce temps-là, entré dans la ville de Jéricho, Jésus la traversait.

Or, il y avait un homme du nom de Zachée ;

il était le chef des collecteurs d'impôts, et c'était quelqu'un de riche.

Il cherchait à voir qui était Jésus, mais il ne le pouvait pas à cause de la foule,

car il était de petite taille.

Il courut donc en avant et grimpa sur un sycomore pour voir Jésus qui allait passer par là.

Arrivé à cet endroit, Jésus leva les yeux et lui dit : « Zachée, descends vite : aujourd'hui il faut que j'aille demeurer dans ta maison. »

Vite, il descendit et reçut Jésus avec joie.

Voyant cela, tous récriminaient : « Il est allé loger chez un homme qui est un pécheur. »

Zachée, debout, s'adressa au Seigneur : « Voici, Seigneur : je fais don aux pauvres de la moitié de mes biens, et si j'ai fait du tort à quelqu'un, je vais lui rendre quatre fois plus. »

Alors Jésus dit à son sujet : « Aujourd'hui, le salut est arrivé pour cette maison, car lui aussi est un fils d'Abraham. En effet, le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 30 Octobre 2022